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MAUREEN HILYARD: Vamos a empezar tan pronto como tome asiento nuestro 

presentador. Es un gusto verte, Nigel. Bienvenidos nuevamente. 

Venimos de una reunión con el GAC muy productiva. Esta va a ser 

una sesión muy breve, de unos 45 minutos, así que vamos a 

tener que ser muy selectivos en cuanto a los comentarios para 

avanzar rápidamente. 

 En primer lugar quiero presentarles a Nigel Hickson, conocido 

como el señor IGF para muchos de nosotros. Oficialmente ese es 

su nombre. Él nos va a contar su punto de vista con respecto al 

impacto que tiene At-Large en el IGF y en otros contextos. 

También seguramente nos va a efectuar otros comentarios. 

Luego tenemos a Tijani, quien nos va a hablar sobre la 

conferencia de RightsCon. Nos contará cosas que nos serán de 

interés. Nigel, le cedo la palabra. 

 

NIGEL HICKSON: Gracias. Buenos días a todos. Es un placer para mí estar aquí. 

Creo que tendría que presentarme. Me gusta presentarme 

formalmente. Trabajo en el equipo de participación de 
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gobiernos. Hay un equipo de participación gubernamental que 

tiene la oficina en Ginebra. Trabajo con Tarek Kamel. Una de mis 

responsabilidades es interactuar con las organizaciones 

internacionales como por ejemplo las Naciones Unidas, la UIT, la 

OMPI, la OMT, etc. Por eso me encuentro trabajando en el equipo 

de participación gubernamental. También trabajamos en 

Bruselas y Nueva York. Tenemos oficinas también en Los 

Ángeles. Básicamente eso es lo que hacemos. 

 Ahora les voy a pedir que coloquen la próxima diapositiva en 

pantalla. Vamos a hablar del IGF pero antes de pasar al tema del 

IGF quiero mencionar algunas otras cuestiones que afectan a la 

ICANN. Muchos de ustedes ya estarán al tanto. Seguramente 

algunos de ustedes estuvieron presentes en la sesión del grupo 

intercomunitario sobre gobernanza de Internet que se realizó. 

 ICANN es un miembro de la UITD. Hemos tenido alguna relación. 

Esta relación ha evolucionado durante los últimos 10 o 15 años. 

Ha tenido algunas idas y vueltas con Fadi Chehadé y Göran 

Marby. Esta relación se ha consolidado ampliamente y se ha 

fortalecido como resultado de la participación con la UIT y sus 

grupos. La junta directiva ha presentado ciertas solicitudes para 

la membresía, para formar parte del consejo de la UIT con 

algunas excepciones porque nosotros no pagamos una tarifa de 

solicitud porque tenemos cierta reciprocidad con algunos 

miembros que vienen a la ICANN a participar. La ICANN es 
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miembro de la UIT también en cuanto a los objetivos porque 

también hablan del DNS y cuestiones relacionadas. Siguiente 

diapositiva, por favor. 

 Bien. La ciberseguridad en Naciones Unidas, esto es interesante 

porque hay un grupo de creación de capacidades en materia de 

ciberseguridad dentro del GAC y este es un tema que también 

está en la agenda internacional y me gustaría mencionar que 

esto se debate en espacios abiertos con todas las partes 

interesadas en ambientes formales e informales. Las Naciones 

Unidas han tenido sesiones a puerta cerrada donde se 

debatieron algunos tratados en materia de ciberseguridad. Estos 

tratados no podrían afectar los nombres de dominio tal como los 

conocemos. Se puede invitar a expertos. Hay un grupo 

gubernamental de expertos compuesto por 25 países que se 

reúnen para debatir estas cuestiones en materia de 

ciberseguridad. También hay un grupo abierto que tendrá una 

reunión y que permitirá la incorporación de observadores por 

parte de organizaciones como por ejemplo la ICANN. 

 También quiero mencionar a la OMPI, que es la Organización de 

la Propiedad Intelectual, y la relación que tiene el GAC con la 

OMPI, que participa dentro de uno de sus comités que aborda el 

tema de dominios y de marcas comerciales y también de 

nombres geográficos. Todo el mundo parece estar interesado en 

tema de nombres genéricos de dominios. Yo también he estado 
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participando en la OMPI durante varios años. También afecta lo 

que hace la ICANN. Si la OMPI toma ciertas decisiones en materia 

de nombres geográficos, que no están de acuerdo con el 

segundo nivel, esto afectaría parte del trabajo que hacemos.  

También me gustaría mencionar a la Organización Mundial del 

Comercio que trabaja sobre cuestiones de comercio electrónico 

y DNS. 

 Finalmente tenemos el informe de alto nivel de Naciones Unidas 

emitido por la Comisión de la Secretaría General de Naciones 

Unidas. Tiene un panel de alto nivel que aborda temas de 

cooperación digital. Esto ha estado en funcionamiento durante 

nueve meses y emite informes. Hace unas semanas hizo un 

informe. El informe está publicado para comentario público. 

Nosotros hicimos referencia a este informe el lunes en nuestra 

reunión y también es interesante analizarlo porque es un 

informe muy interesante, es fácil de leer con respecto a la 

importancia de las cuestiones digitales y el desarrollo de 

Internet, etc. 

 Resalta el hecho de que Internet es muy importante y que por lo 

tanto requiere la cooperación de todas las partes. Es realmente 

muy interesante ver que este informe proviene de la secretaría 

general de Naciones Unidas y tiene un grupo de expertos de 25 

países. Este informe de Naciones Unidas de alto nivel lo que hace 

es abordar cuestiones de cooperación digital y también afectan 
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la gobernanza de Internet. Pasemos a la siguiente diapositiva, 

teniendo en cuenta el tiempo que nos queda. 

 Hablemos del IGF 2019. Se va a llevar a cabo en noviembre en 

Berlín. Tenemos una serie de sesiones que dará la ICANN. El día 

cero todavía no tenemos un cronograma pero sí habrá una 

sesión sobre el uso indebido del DNS y algunas otras cuestiones 

generales. En breve vamos a tener un detalle de esta sesión. 

También habrá un taller sobre aceptación universal. Esto ya fue 

aprobado. También vamos a delimitar un poco el ámbito de este 

taller en el grupo de trabajo pertinente. También tenemos un 

foro abierto de la ICANN. Este será un foro abierto en el cual 

Göran Marby va a presidir alguna de las sesiones dentro del IGF. 

También debatirán algunas cuestiones relacionadas con la 

ICANN. Habrá un stand de la ICANN que va a estar operativo. 

Como ustedes saben, este stand es una mesa dividida. Por 

ejemplo, Maureen puede estar a la izquierda. Yo puedo estar a la 

derecha. Para mí será un placer trabajar con ALAC en el IGF. 

 Hablando en serio, este stand de la ICANN ya ha estado en otras 

sesiones del IGF pero en este caso va a estar en un área mucho 

más grande. Va a ser muy bueno tenerlos en Berlín. Me parece 

que esto va a ser muy positivo para el foro de gobernanza de 

Internet. Me gusta también tener este stand porque habrá gente 

y podemos tener algunas sesiones donde podemos debatir con 

la secretaría del IGF y no solamente organizar eventos donde 
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haya música sino también organizar eventos para trabajar 

dentro de este stand de la ICANN. 

 Luego vamos a tener una recepción para la comunidad técnica. 

Esto también se hizo en París en el IGF del año pasado. Hubo una 

recepción para los colegas de la comunidad técnica. Esto implicó 

la participación de los registros regionales de Internet. 

Seguramente haya colegas de ALAC que también son parte de 

esta comunidad y que seguramente van a poder participar del 

IGF de Berlín. 

 En cuanto al IGF, y voy a finalizar aquí, muchos de nosotros 

crecimos con el IGF. No es el único vehículo de múltiples partes 

interesadas que existe. El proceso de planificación puede 

tornarse bastante engorroso y difícil. Se ha realizado en Europa. 

No hay nada malo con que esto se haga en Europa. Lo que quiero 

decir es que este es un IGF Global y esperamos que en el futuro 

esto se pueda llevar a cabo en otras regiones geográficas. Lo que 

se debate aquí es muy importante. Por eso la ICANN brinda su 

apoyo a este evento en cuanto a recursos y también en cuanto a 

financiación. 

 Mi última diapositiva es la siguiente. También quisiera 

mencionar esto. Esto es algo que surgió en la sesión del grupo de 

trabajo intercomunitario el lunes. Durante cierto tiempo, la 

ICANN ha participado del seguimiento en materia legislativa de 
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algunas cuestiones. Como ustedes saben, nosotros tenemos un 

equipo muy bueno de participación global. Algunos están aquí 

presentes. Este equipo de participación global, yo solía ser parte 

del equipo de Europa y parte de nuestro trabajo consiste en 

comprender qué están haciendo los gobiernos y qué están 

haciendo las regiones o comunidades en materia legislativa y, 

por supuesto, realizar el informe pertinente. En este caso lo que 

hicimos fue formalizar este objetivo en nuestro plan estratégico. 

Establecimos objetivos clave y metas para informar sobre las 

leyes que pueden afectar al DNS. Lo que se debatió el lunes fue 

que este proceso va a seguir evolucionando hasta tener cierta 

plataforma que se relacione con este grupo de trabajo 

intercomunitario para que la comunidad pueda debatir estas 

legislaciones o leyes que afecten el funcionamiento del DNS e 

Internet. 

 Finalmente, hay un punto que menciona el análisis y la acción. 

Esto es obviamente relevante y quiero que quede claro. Tenemos 

que saber que hay ciertas legislaciones que se están 

proponiendo que pueden tener un impacto en el DNS. Nosotros 

tenemos que tener en cuenta también y analizar las inquietudes 

que tienen esas regiones o países para plasmarlo en las 

legislaciones. Nosotros no podemos decir que esta legislación es 

correcta o no. Nosotros lo que sí podemos hacer es explicar que 



MARRAKECH – Sesión de trabajo de los líderes de At-Large ES 

 

Página 8 de 27    

  

esa legislación puede tener un efecto en el DNS de una manera u 

otra. 

 

JOHN LAPRISE: Hay una serie de oradores. Voy a hablar yo, Joanna y Tijani. 

Quería mencionar lo siguiente. No sé si usted estuvo en la sesión 

anterior pero At-Large lanzó una estrategia con el grupo 

directivo de aceptación universal sobre aceptación universal. Es 

una estrategia de comunicación. Usted luego puede ver esa 

sesión. Nosotros vamos a trabajar con este grupo, el UASG. 

Vamos a trabajar también con las RALO y la oportunidad del IGF 

nos permite seguir colaborando en relación con este tema de la 

aceptación universal en el IGF. Tiene la palabra ahora Joanna. 

 

JOANNA KULESZA: Muchas gracias, John. Como ustedes saben, a mí estos temas me 

emocionan mucho. Por supuesto, me gusta que todos tengan 

esta misma pasión. Tengo un comentario y una pregunta. Con 

respecto a este grupo de la UN que fue cerrado y luego con 

respecto al grupo abierto, me pregunto si la ICANN está 

pensando en participar en este grupo. Entiendo que es una 

pregunta un tanto política pero me pregunto si este grupo 

abierto es una plataforma para que la ICANN pueda participar en 

el proceso de ciberseguridad. Mi comentario es que la ICANN 
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está comenzando a ser visible y esto tiene también un impacto 

interesante en los diálogos en materia de ciberseguridad. 

 En At-Large nosotros tenemos una comisión que aborda temas 

de ciberespacio. Tuvimos una reunión en Kobe y realmente tuvo 

un impacto significativo cuando se habló de los problemas o 

peligros de Internet. Esto parece tener un impacto en general. 

Como le dije a Nigel anteriormente, hay una nueva sede en 

Europa cuando hablamos del GDPR y la seguridad que es el 

Cyber Forum. Este es un foro que está abierto para la 

comunidad. Voy a detenerme aquí porque mi pregunta tenía que 

ver con el grupo abierto. 

 

NIGEL HICKSON: Muchas gracias por la pregunta. Como ya le dije, a mí me 

encanta que estén tan interesados en estos temas. Este grupo 

abierto en realidad no es un grupo abierto en el sentido de las 

múltiples partes interesadas sino que es un grupo abierto en 

cuanto a que está abierto a todos los Estados miembros. Como 

ustedes saben, la configuración de Naciones Unidas consta de 25 

gobiernos y por lo tanto hay 25 lugares pero tienen unas 

sesiones que se llevan a cabo en junio. Algunas organizaciones 

no gubernamentales pueden participar en calidad de 

observadores. Hay instituciones como la Organización Mundial 

del Comercio, la Comisión para el Desarrollo de Ciencia y 
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Tecnología, que participan en calidad de observadores. Estamos 

considerando la posibilidad de participar como observadores 

dentro de ese grupo de trabajo. 

 

JOHN LAPRISE: Tiene la palabra Tijani. 

 

TIJANI BEN JEMAA: Muchas gracias. Gracias, Nigel, por la presentación. Usted dijo 

que habrá sesiones de la ICANN en Berlín. Habrá sesiones del 

personal y sesiones de la junta directiva pero no de la 

comunidad porque la ICANN decidió que no habrá más 

actividades de la comunidad en el IGF. Nos encontramos en una 

situación en la cual solamente el personal y los miembros de la 

junta directiva de la ICANN pueden tener actividades dentro del 

IGF. Me parece que el tiempo en el cual la ICANN financiaba a la 

comunidad para asistir al IGF le daba a la organización más 

credibilidad y más visibilidad para que otras personas vinieran a 

participar. En cuanto al stand, la mejor oportunidad de 

participación que tuvimos en este sentido fue en Ginebra. En 

Ginebra teníamos nuestro propio stand y la ICANN tenía su 

propio stand. Esto realmente tuvo un impacto significativo. 

Ahora va a haber un solo stand para todos. Cada vez tenemos 

menos actividad en el IGF. Gracias. 
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JOHN LAPRISE: Tiene la palabra Adam. 

 

ADAM PEAKE: Gracias. En cuanto al tema del stand, la elección de quién va a 

ese stand no es una elección de la ICANN sino del IGF. Nosotros 

no podemos ayudar con eso pero, Tijani, con gusto lo invitamos 

a participar también de este stand. Ya se plantearon algunas 

cuestiones en cuanto a la participación de la sociedad civil en las 

actividades de Nueva York. Hubo una reunión de RightsCon 

donde hubo varias ONG y entidades que participaron de estas 

actividades para abordar cuestiones similares y cómo iban a 

participar. También se debatieron las modalidades de 

participación, si iba a haber reuniones cerradas o abiertas tal 

como lo mencionó Nigel. También Tijani recordará que hubo 

reuniones del WSIS donde se podía participar, etc. Esta es una 

especie de actividad profesional. Las grandes organizaciones no 

gubernamentales tienen funcionarios. No puedo decir más 

porque no puedo hacer extensiva la invitación. 

 Con respecto a este seguimiento de las legislaciones, por favor, 

avísenme. Con gusto yo puedo aportar sobre este tema. También 

podemos aportar al proceso de GE porque siempre hay lugar, 

siempre hay algo por hacer, siempre hay que comentar sobre los 

documentos preliminares, etc. Gracias. 
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JOHN LAPRISE: Disculpen. Ricardo quería tomar la palabra. 

 

RICARDO HOLMQUIST: Muchas gracias, John. Ustedes están haciendo un seguimiento 

de todas las legislaciones y las iniciativas legislativas en los 

distintos países. ¿Qué piensan hacer una vez que Brasil, 

Argentina, Venezuela, etc. hagan tal o cual cosa? ¿A quién van a 

contactar? ¿Con quién van a interactuar? ¿Cómo van a hacer? 

¿Van a visitar el país para ver cuáles son sus planes de acción? 

Por ejemplo, están los impuestos de OTT que se quieren impedir, 

etc. o hay cuestiones que tienen que ver con el DNS, etc. Cómo 

tienen planificado actuar e interactuar. Cuáles son los pasos a 

seguir o los próximos pasos después de que hagan este 

seguimiento de las iniciativas legislativas. Gracias. 

 

NIGEL HICKSON: Muchas gracias por su pregunta. Es una pregunta excelente. 

Bien. Göran Marby habló acerca de esto y le preguntaron 

exactamente lo mismo y dijo que depende de la legislación, de la 

iniciativa de legislación y en qué etapa esté de su proceso de 

aprobación. Quizá un país esté haciendo una consulta, por 

ejemplo, sobre una legislación y la ICANN, como cualquier otro 

organismo, tiene la oportunidad de participar en esa etapa 
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consultiva. Quizá en otro ejemplo podríamos tener una comisión 

parlamentaria que esté convocando a expertos. Eso a veces 

sucede en el Reino Unido cuando se está considerando 

determinada legislación. Se crea un comité de expertos y quizá 

la ICANN sea convocada como entidad experta y pueda 

pronunciarse y decir: “Si ustedes aprueban esta ley, pueda 

afectar al DNS. Tiene tal o cual efecto”, etc. Quizá podríamos 

tener una oportunidad según la relación con el gobierno de cada 

país, tendríamos la oportunidad de tener un diálogo directo con 

los ministros de ese país o con algún miembro del parlamento. 

Realmente esas decisiones se van tomando según cada caso y 

según el análisis de cada caso. También el plazo para la 

aprobación de la legislación y su impacto correspondiente. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Nigel. Muchas gracias a todos por sus preguntas. 

Como EURALO estará a cargo de tener un puesto de información 

en el IGF y con el copresidente de esa RALO y el presidente en 

funciones de EURALO, estarán allí y probablemente yo pueda 

estar allí también. Dígannos si tienen pensado asistir también al 

IGF. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Muchas gracias, Maureen. Bien. EURALO tiene dos millones en 

fondos… Perdón, perdón. No, no. No tenemos dos millones de 
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dólares para enviar a personas al IGF. Disculpen. No. Hablando 

en serio. EURALO está a cargo de tener un puesto de 

información. Matthias es nuestro punto de contacto. Está 

trabajando. Está recopilando comentarios, perspectivas. Vimos 

lo que hizo nuestra comunidad el año pasado en el IGF en París. 

Con lo cual, estamos repitiendo un poco la experiencia. Tenemos 

una página wiki con información, un enlace para acceder al sitio 

web del IGF, información acerca de At-Large, de los talleres de la 

ICANN. Enlaces a los centros de participación remota. También 

había una hoja donde los voluntarios podían dejar su nombre 

para estar atendiendo el puesto de información y quizá también 

miembros de At-Large que no estuvieron o no van a estar en los 

talleres pero que pueden estar presentes allí. 

 A veces queremos hacer alguna reunión de los miembros de 

EURALO y de otros amigos, una reunión un poco más informal y 

también tenemos algunos enlaces para acceder a ciertos 

informes que también fueron redactados. Este año tenemos otra 

lista con algunos nuevos elementos. Tenemos un enlace para 

solicitar material para promover At-Large. Este año el IGF va a 

ser un poco más ecológico. Va a tener una conciencia ambiental 

mayor en comparación a las ediciones anteriores porque 

siempre hay folletería impresa, en papel, que termina siendo 

descartada. Sí, habrá material impreso pero se nos está 

invitando a utilizar material electrónico y códigos QR que la 
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gente pueda leer con sus teléfonos celulares. Necesitamos 

determinada tecnología para eso y necesitamos tener unas 

páginas específicas que se puedan leer mediante QR. 

 Además, como les dije, vamos a convocar a voluntarios que 

quieran atender el puesto de información. Si hay alguna otra 

actividad que deberíamos incluir o tienen alguna crítica en 

relación al IGF en París y a nuestro desempeño allí, por favor, 

contáctense con nosotros. Según dijo Nigel vamos a tener 

bastante espacio en este puesto informativo. Va a ser más 

grande que el que tuvimos en París. Con lo cual, vamos a poder 

recibir a personas, a participantes nuevos que no conozcan 

acerca de la ICANN y quieran interactuar con nosotros. 

Esperamos que haya una buena sinergia entre nosotros, el At-

Large y la ICANN también. Tuvimos algún material también 

nuestro en el puesto de información de la ICANN en ediciones 

previas del IGF y eso funcionó muy bien. Estamos muy contentos 

porque esta es una iniciativa de trabajar en conjunto. Espero que 

la gente de At-Large pueda viajar. Sé que el tema de los fondos 

es un problema siempre. No tuvimos esta vez esa asignación. 

Tenemos que hablar acerca de eso. No sé si salió con el 

programa CROP. Sé que se trataron partidas presupuestarias. En 

fin, algunos de los pedidos presentados por esta comunidad no 

fueron aceptados y hay personas que no están muy contentas al 

respecto. Todo lo contrario. Este no es el espacio apropiado para 
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hablar acerca de esto, de este tema. Supongo que distintos 

miembros del MAG van a tener que tratar este tema y se va a 

tener que ver por qué no fueron aceptadas estas solicitudes. 

 Hay un prevé comentario que quiero agregar. La Internet Society 

se está echando atrás, por así decirlo, y no va a enviar a una gran 

cantidad de gente. Muchas de nuestras ALS son capítulos de la 

Internet Society. Esto no nos afecta directamente porque son 

capacidades independientes y ALS independientes pero es 

interesante ver que se está acusando a la ISOC de que está 

tratando de apoderarse del IGF porque va a enviar a cientos de 

personas al IGF y en realidad se están echando un poco atrás en 

cuanto a la cantidad de personas que van a enviar. De todas 

maneras, es maravilloso ver que vamos a tener capítulos del IGF 

allí presentes. Quizá este año nos acusen a nosotros en el At-

Large y digan que At-Large está tratando de apoderarse del IGF. 

Quién sabe. Estemos preparados para alguna que otra noticia 

falsa por aquí y por allá. También hay rumores de que quizá haya 

un recital de música multisectorial pero bueno, son solamente 

rumores en este momento. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias. Con ese recital van a atraer a muchas personas, 

¿no? Muchas gracias, Nigel. Muchas gracias por estar aquí con 

nosotros, por su presentación, por dedicarnos su tiempo. 
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SATISH BABU: Me gustaría saber si podemos mandar una presentación en 

formato electrónico. Quizá las RALO puedan armar su 

presentación en formato electrónico. También tenemos una de 

nuestras colegas que es miembro del MAG. Quizá nos pueda 

ayudar en la última reunión no lo pudimos hacer por algunas 

cuestiones técnicas pero en esta reunión sí podemos hacerlo 

quizá. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Muchas gracias, Satish. Sí, claro. Me olvidé de mencionar eso. Me 

gustaría preguntarle a Nigel si habrá alguien de la ICANN a cargo 

del puesto informativo para ayudarnos con la logística. Por 

ejemplo, si necesitamos una pantalla, ¿a quién le preguntamos? 

¿Qué hacemos? ¿Recurrimos a la ICANN? 

 

NIGEL HICKSON: Tenemos una excelente cooperación. Adam está trabajando. 

Tenemos en la organización un foro para hablar sobre este tema 

y preparar todo. Vamos a asegurarnos de contar con apoyo de 

secretaría o con personal de apoyo. Nos vamos a asegurar de 

atender sus necesidades. Les pido disculpas. Me tengo que 

retirar pero antes de irme quiero agradecerles mucho por su 

entusiasmo. Muchas gracias por sus aportes al grupo de trabajo 
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intercomunitario. Muchas gracias, Olivier, por ser el cerebro de 

toda esta iniciativa. Muchísimas gracias. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Nigel se va y se lleva los auriculares. Queda en los registros. 

 

ADAM PEAKE: Maureen, quisiera responder a algo que dijo Olivier. Con respecto 

al puesto informativo en el IGF, por favor, canalicen todos sus 

pedidos a través del grupo de trabajo de difusión externa de At-

Large, de outreach and engagement. Ayer nos dijeron que la 

secretaría del IGF iba a proveer una pantalla. Espero tener una 

oportunidad de realizar pequeñas reuniones en el puesto 

informativo. Todavía no vimos el diseño final del puesto. 

Tengamos un punto de coordinación para trabajar y que todo 

salga bien. Si algo sale mal, me pueden echar la culpa a mí, que 

siempre es una buena salida. Gracias. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Muchas gracias, señora Presidenta. Quisiera preguntarle a Adam 

Peake si él está en la lista de correo electrónico de nuestro grupo 

de trabajo de At-Large para difusión y participación. Me dice que 

sí. Muy bien. 
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JOHN LAPRISE: Tijani. 

 

TIJANI BEN JEMAA: Muchas gracias. Voy a ser breve para que los demás colegas 

puedan hacer preguntas. RightsCon 2019. Es la octava reunión 

cumbre de derechos humanos en la era digital organizada en 

Túnez del 11 al 14 de junio. El 11 solamente tuvimos la 

ceremonia inaugural y el 14 solamente media jornada de trabajo. 

Con lo cual, trabajamos dos jornadas y media. Principalmente lo 

organizó Access Now. Dije que se trata de la octava reunión 

cumbre. RightsCon comenzó en el año 2011 en Silicon Valley y en 

el 2012 se hizo en Río de Janeiro, 2013 en Silicon Valley, 2014 en 

Manila, 2015 en Silicon Valley, 2017 en Bruselas, 2018 en Toronto 

y 2019 en Túnez. En el 2020 se realizará en Costa Rica. 

 Fue un evento muy grande. Cuando digo grande en realidad es 

enorme. Realmente enorme. Tuvimos 2.500 participantes 

provenientes de 130 países y de 700 entidades que comprendían 

gobiernos, empresas del sector privado, organizaciones, etc. 

Tuvimos 330 sesiones a lo largo de dos jornadas y media de 

trabajo. Trabajamos intensamente. Las sesiones se centraron en 

cuatro áreas temáticas: democracia, conflicto, espacios civiles, 

libertad de expresión y censura, información errónea, 

periodismo y el futuro de los medios digitales, y privacidad, 

vigilancia y control de la sociedad. 
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 Participé de tres maneras. En una sesión fui uno de los oradores. 

Luego participé en varias sesiones y también estuve en el puesto 

informativo de la ICANN organizado por el señor Adam Peake a 

quien le agradezco. Estuve allí con [inaudible], miembro del 

personal de la ICANN. Con respecto a mi participación, fui un 

orador en la sesión en la tercera conferencia global sobre 

jurisdicción en Internet y la red a nivel mundial. Elegí participar 

en 19 sesiones pero para ser franco con ustedes no pude 

participar en todas. En algunos casos me fui al principio de la 

sesión porque me di cuenta de que no me interesaban al 

comienzo y luego me fui porque hacía mucho frío en la sala así 

que me tuve que retirar. 

 Les puedo hablar acerca de las sesiones en las que participé. Hay 

resistencia contra el monopolio de las plataformas digitales. 

Luego también regulación de contenidos contra el terrorismo, 

contenidos digitales para combatir el terrorismo en Europa. 

Adam, si usted quiere agregar algo, con todo gusto lo invito a 

tomar la palabra. 

 

ADAM PEAKE: Gracias, Tijani. RightsCon es una organización patrocinada por la 

organización de la ICANN. Creo que la patrocinamos desde hace 

cinco años. Fadi en su momento, cuando era el director 

ejecutivo, estaba muy entusiasmado en patrocinar eventos. 
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Hemos recortado nuestro patrocinio a determinados eventos a 

lo largo de los años. Este es un evento global que está creciendo 

cada vez más. Como dijo Tijani, tuvo una agenda sumamente 

cargada de actividades. Al principio iban 700 personas y ahora 

llegamos a más de 2.000 participantes. 

 Lo que quería Access Now era que los activistas de derechos 

humanos en el entorno digital estén en contacto con los actores 

de Silicon Valley. Hace algunos años, cuando esto comenzó, 

estábamos en un entorno un poco diferente. Siempre tenemos 

de 10 a 15 años en simultáneo. Hay mucha actividad. A mí me 

gusta el entusiasmo y la actividad de todas las personas que 

participan. Hay oradores de alto calibre, de mucha calidad. La 

ICANN no tuvo una sesión esta vez en el programa pero sí 

tuvimos un puesto informativo y vamos a tener dos personas 

locales en el puesto. Una sola persona pudo estar con nosotros. 

[Hamsa], que fue becario de la ICANN en algún momento. Creo 

que en representación de la sociedad civil y ahora trabaja, creo, 

para Price Waterhouse. 

 En Costa Rica estaremos el año próximo y tenemos que ver cómo 

vamos a hacer con nuestro patrocinio. Lo tenemos que 

considerar. Creo que va a ser del 10 al 12 de junio del año que 

viene, del 2020. Desafortunadamente se superpone con EuroDIG. 

Los organizadores reciben muchísimas solicitudes para 

ponencias. Está el día cero de la conferencia con la reunión 
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cumbre de la juventud entre otros aspectos significativos. Para 

nosotros es un evento global mundial muy valioso, que 

representa la sociedad civil. Si tienen alguna pregunta, por favor, 

no duden en comunicarse conmigo. Vamos a considerar 

financiamiento a través del programa CROP. La región de 

Latinoamérica y el Caribe quizá pueda pedir la solicitud para el 

año que viene. Probablemente Rodrigo lo considere como uno 

de los eventos que pueden estar incluidos en el programa CROP. 

Realmente es muy valioso participar. Los miembros de la 

comunidad van por cuenta propia. Por ejemplo, la Coalición 

para la Libertad Digital o la Libertad en línea también participa, 

entre otras asociaciones. 

 

JOHN LAPRISE: No veo que nadie esté solicitando la palabra en este momento. 

Tijani o Maureen, tienen ustedes la palabra. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Tijani. Muchas gracias por su información. 

Muchas gracias a Adam también. Agradecemos sus comentarios. 

Podemos tener una acción a concretar pero realmente no la 

puedo plasmar en este momento. Creo que en relación al IGF, 

por supuesto, Olivier quiere tener la última palabra. Adelante, 

Olivier. 
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OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Muchas gracias, Maureen. Estoy un poco lento hoy. Con respecto 

a RightsCon, es maravilloso haber recibido este informe de 

Tijani. Sé que muchos miembros estuvieron allí a título personal. 

La edición previa de RightsCon también tuvo muy buena 

participación. Creo que se hizo en Europa y la previa se hizo en 

Canadá. Es muy bueno ver que se realizan estos eventos y me 

gustaría tener una acción a concretar mediante la cual la región 

de LACRALO, que es donde se realizará el próximo RightsCon, 

considere en su difusión o participación recurrir al programa 

CROP o a cualquier otro programa, lo dejo a su criterio, por 

supuesto, que consideren esta posibilidad. Que lo consideren 

porque es una conferencia muy importante. 

 

JOHN LAPRISE: Toma la palabra Sergio Salinas Porto. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Okey. Sí. Lo tomamos. Lo que sé es que como no habíamos 

tenido en cuenta esto cuando armamos el FY20, no sé qué hacer 

ahí. No sé si se puede modificar y si se puede modificar, 

hablaríamos con Rodrigo de la Parra para ver esto pero lo que 

me preocupa es que no lo habíamos tenido en cuenta y ahora 

vemos la importancia que tiene pero no sabemos qué hacer. 
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Agradeceremos cualquier ayuda u orientación para esto. Muchas 

gracias. 

 

JOHN LAPRISE: Voy a retomar lo que ha dicho Sergio. Lo que yo les sugeriría 

primero es que como secretaría de LACRALO se comuniquen con 

RightsCon y le digan que les gustaría participar de manera 

formal en RightsCon, que se identifiquen como LACRALO y eso va 

a abrir la conversación con el equipo de RightsCon. Ese sería el 

primer paso. Tijani, Alberto, Adam también piden la palabra. 

Estoy tratando de seguir el orden. 

 

TIJANI BEN JEMAA: Quiero plantear una inquietud. El programa CROP estipula que el 

evento tiene que ser un evento de la ICANN o un evento 

relacionado con la ICANN. Esto quizá sea un problema. 

 

JOHN LAPRISE: Humberto, tiene la palabra. 

 

HUMBERTO CARRASCO: Muy breve. A mí me ha tocado postular a otros eventos de 

RightsCon. Ellos tienen becas cuando uno propone paneles y yo 

con esto quiero un poco contestarle a Tijani. si nosotros somos 

lo bastante inteligentes como para plantear temas relacionados 
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con ICANN, que es obviamente el escape al que tenemos que 

apuntar, perfectamente podemos utilizar el CROP porque 

estaríamos cayendo dentro de los objetivos del programa. La 

gente del CROP también tiene que ser lo suficientemente amplia 

de mente para entender que estamos cumpliendo con los 

objetivos de difusión. Muchas gracias. 

 

JOHN LAPRISE: Hoy tuvimos una sesión acerca de aceptación universal y ese 

sería un tema muy, muy bueno para tratar en una edición de 

RightsCon. 

 

ADAM PEAKE: Muchas gracias, Humberto, por sus comentarios. Yo también 

sugeriría que hablen con Rodrigo de la Parra acerca de este 

programa CROP. Creo que RightsCon está en nuestra lista de 

reuniones recomendadas. No estoy seguro. Nosotros como 

organización le dedicamos mucho esfuerzo a RightsCon, él está 

en su región. Es su estrategia regional. Hablen con él. Hay un 

programa de becas para RightsCon que es muy amplio. Ellos les 

dan becas a oradores de los distintos países del mundo. Hay 

mucha diversidad. En Túnez, por ejemplo, había muchas 

personas de Asia-Pacífico y América Latina. Reciben 

financiamiento los oradores. Pónganse en contacto con esa 

comunidad. Postúlense como oradores también. Yo hablaría con 
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Rodrigo para ver cómo lograr esto a través del programa CROP y 

que puedan participar, o en otra actividad. Esto no está muy 

definido en este momento porque no estamos 100% seguros de 

que lo vamos a patrocinar pero, de ser así, Rodrigo va a estar 

muy interesado. 

 

JOHN LAPRISE: Olivier y luego tenemos que cerrar esta sesión. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Muchas gracias. Estoy hablando a título de presidente de 

EURALO en apoyo de nuestros hermanos y nuestras hermanas 

de LACRALO. Les sugeriría a ALAC que consideren ayudar a 

LACRALO en su trabajo con el equipo de GSE de la ICANN porque 

esto no es una cuestión regional sino global. Gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Estoy de acuerdo pero creo que se puede empezar a trabajar ya 

desde las bases. Sergio, usted ya puede empezar. Esa sería una 

acción a concretar para usted. Muy bien. ¿Alguien más quería 

hacer uso de la palabra? Antes de finalizar esta sesión 

nuevamente les agradecemos a nuestros intérpretes, a nuestro 

personal técnico. Gracias por hacer que esto sea posible. Ahora 

Heidi o Gisella, Gisella tiene un anuncio. 



MARRAKECH – Sesión de trabajo de los líderes de At-Large ES 

 

Página 27 de 27    

  

 

GISELLA GRUBER: Quiero recordarles que nuestra próxima sesión comienza a las 

12:15. Es una sesión de creación de capacidades de At-Large 

sobre temas actuales en el área de ciberseguridad. Vamos a 

tener nuestro almuerzo para los líderes regionales, los miembros 

de ALAC y nuestros coordinadores de enlace. Con todo gusto lo 

podemos extender a las personas que estén en esa sesión. 

Gracias. 

 

 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 

  


